

Kommissionsbericht vom 16. Dezember 2019

20-04

Wahl eines Staatsanwalts

Ausgangslage

Zufolge Ernennung von Carol Ritter zur Leitenden Staatsanwältin der Verkehrsabteilung, hat der Regierungsrat ihre bisherige Funktion als Staatsanwältin der Verkehrsabteilung per 1. November 2019 zur Wiederbesetzung freigegeben.

Zuständig für die Wahl ist der Kantonsrat (Art. 2 Abs. 1 lit. d Justizgesetz). Die Wahlvorbereitungskommission hat entsprechend Antrag zu stellen. Die Ausfertigung des Arbeitsvertrags ist Sache des Regierungsrats.

Kommissionsarbeit

Es sind 16 Bewerbungen eingegangen. Zum Bewerbungsgespräch eingeladen wurden drei Personen. Unter Berücksichtigung der schriftlichen Unterlagen, der anlässlich der Gespräche gewonnenen Erkenntnisse und der eingeholten Referenzen hat sich die Kommission für Steven Winter entschieden. Steven Winter hat ein überzeugendes Bewerbungsdossier eingereicht und er konnte den guten Eindruck anlässlich des ausführlichen Bewerbungsgesprächs auch bestätigen. Aufgrund seiner Ausbildung und beruflichen Erfahrung wird er sehr rasch in der Lage sein, die Verkehrsabteilung tatkräftig zu unterstützen. Dabei wird ihm sicherlich seine Erfahrung als Untersuchungsrichter der Militärjustiz nützlich sein, da er sich auch dort zu einem grossen Teil mit Strassenverkehrsrecht befassen muss.

Die Wahl im Kantonsrat findet voraussichtlich am 20. Januar 2020 statt. Der Stellenantritt ist auf den 1. März 2020 vorgesehen.

Antrag an den Kantonsrat

**Als Staatsanwalt ist per 1. März 2020 für den Rest der Amtsperiode 2017-2020 zu wählen:
Steven Winter, geb. 28. Juli 1988, wohnhaft General-Wille-Strasse 88, 8706 Meilen**

Steven Winter besuchte das Gymnasium Unterstrasse in Zürich (Matur 2008, Schwerpunktfach Musik) und studierte an der Universität Zürich Jus (Abschluss 2014). Danach war er von 2015-2017 als wissenschaftlicher Mitarbeiter am Lehrstuhl für Strafrecht, Strafprozessrecht, Wirtschafts- und Verwaltungsstrafrecht tätig (bei Prof. Dr. iur. Marc Thommen, Uni ZH). Anschliessend wechselte er als Auditor ans Bezirksgericht Zürich (2017-2018) und arbeitet seit April 2018 als Jurist in einer Zürcher Anwaltskanzlei. Im Militär amtierte Steven Winter als Gerichtsschreiber (2016-2018) und ist seit Januar 2018 Untersuchungsrichter (ab dem 1.1.2020 im Rang eines Hauptmanns). Steven Winter ist ledig und bezeichnet Fotografie, Sport und Reisen als Hobbys.

Die beiden ebenfalls zum Gespräch eingeladenen Personen haben ihre Bewerbung zurückgezogen. Die übrigen Bewerberinnen und Bewerber haben ihre Bewerbung ebenfalls zurückgezogen respektive kommen nach Ansicht der Wahlvorbereitungskommission für eine Wahl nicht in Frage.

Wahlvorbereitungskommission

Lorenz Laich, Präsident *

Samuel Erb *

Peter Neukomm *

Dr. Peter Scheck *

Linda de Ventura *

Ernst Landolt, Regierungspräsident

Dr. Annette Dolge, Präsidentin des Obergerichts

Markus Kübler, Präsident des Kantonsgerichts

Peter Sticher, Erster Staatsanwalt

Birgitta Zbinden, Vertreterin der Anwaltskammer

** = mit Stimmrecht gemäss Art. 3 Abs. 2 Justizgesetz*

Schaffhausen, 16. Dezember 2019